
楊樹安說，這些運動員原本計劃於去年赴台訪
問，但由於訓練和參賽等技術原因未能成

行。今年具體的訪問時間和安排將由中國奧委會
和中華台北奧委會協商確定，原則上將組織一
些較受台灣民眾歡迎的體育項目運動員來訪。

本次座談會上，兩岸奧委會負責人共同回顧
了2012年度兩岸體育交流情況，規劃了2013年

度兩岸體育交流活動，
並就繼續深化兩岸體
育交流與合作等共同

關心的問題交換意
見。
雙方商定了2013年

將開展的多項互訪交流活
動，除了本次座談以及大陸

優秀運動員訪台外，大陸還將
組織訓練基地人員、運動賽會
專業人員、運動產業人員以及
體育科研人員等赴台交流訪
問。

擬組團觀摩大陸全運會

同時，中華台北奧委會將組團赴
大陸出席第17屆兩岸體育交流座談

會，組團觀摩大陸全運會等。台灣地

區 的 舉 重 、 游
泳 、 射 擊 、 乒 乓
球、羽毛球和體操等
項目教練也將赴大陸交
流訪問。

中華台北奧委會主席蔡辰威表示，希望通過兩岸
體育交流提升我們的體育競爭力，獲取更好的成
績。未來中華台北奧委會將持續扮演兩岸體育交流
的窗口，為促進兩岸體育運動的發展而努力。

兩岸體育交流座談會由兩岸奧委會於1997年共同
發起，是兩岸體育界最高級別的會晤，每年輪流在
海峽兩岸舉辦。實踐證明，兩岸體育交流座談會對
於兩岸體育界增進了解、擴大共識、建立互信、推
動兩岸體育交流健康發展起到了重要作用。

2012年倫敦奧運會，中國體育代表團共派出396
名運動員參加23個大項、32個分項、212個小項的
比賽，共奪38枚金牌、27枚銀牌及22枚銅牌，並
且打破6項世界紀錄和6項奧運會紀錄，獲得境外
奧運會的最好成績。 ■新華社
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莊泳成上市公司副董
1992年的巴塞羅那奧運會女子100米自由泳冠軍得

主莊泳，如今已經成功轉型為商業精英，並成為上
市公司副董。自從退役後，莊泳於1998年就與好朋
友一起共同創辦了鬱金香廣告傳播股份有限公司，
莊泳擔任副董事長。目前已成為擁有國內最大的
LED大屏幕網絡的媒體公司，並擬在美國納斯達克
上市。據《東方早報》報道，隨㠥公司上市，41歲
的莊泳有望實現賬面財富的高漲。

■香港文匯報記者陳曉莉

麥基迪膺全明星票王
2013年CBA全明星

周末全明星賽首發
球員票選於12月24
日 在 C B A 官 網 上
線。截至1月7日，
44萬多名網友參與
了投票。青島隊的
麥基迪（右圖）以
255795票反超廣東
隊的易建聯，佔據
本周「票王」的位
置 。 在 首 周 票 選
中 ， 阿 聯 曾 以
140196票力壓大熱
門麥基迪（136023
票），當選「票王」。本周票選排名第2到第5位的分
別是易建聯、王哲林、郭艾倫、王治郅。票選最終
結果將於2月1日正式公佈。 ■新華社

越野滑雪賽新疆舉行
香港文匯報訊（記者 趙會芳，實習記者 張晶、

李夢莉 新疆報道）1月7日下午，第六屆國際雪聯
越野滑雪中國巡迴賽天山天池站的比賽在天池滑雪
場舉行。來自瑞典的茱莉亞．簡森獲得女子短距離
的冠軍，我國選手陳爽獲得亞軍。來自芬蘭的Kittil
aKusti獲得男子5公里長距離越野賽的冠軍，來自瑞
典的Thoresson Jonatan和Johansson Adam分獲亞
軍、季軍。

中華拾錦

新華社首爾8日電 獎金總額達100
萬美元的2013年韓國羽毛球公開賽，
8日在首爾奧林匹克公園手球館揭開
了預選賽戰幕。中國隊小將陳躍坤
(右圖)在預賽首輪比賽中以2：0淘汰
東道主運動員林宗宇成功晉級下一
輪。

由於首日的比賽均為預選賽，因此
只有年輕球員亮相。中國隊的奧運會
冠軍蔡贇、傅海峰以及韓國著名球員
李龍大等大牌球星均將在9日開始的
正選賽中亮相。

中國隊此次派出了由38人組成的代
表團參賽，其中運動員28名。

中國隊男單主教練夏㟾澤說，中國
隊參加此次韓國公開賽最主要的目的

是鍛煉新球員，讓新球員們拿更多的
積分，並在此基礎上取得最好成績。

比賽將於13日決出全部5個項目的
冠軍，有來自24個國家和地區的350
餘名選手參加。

針對當下中國足球轉會市場價格暴漲的現象，武漢卓
爾足球俱樂部總經理陳旭東說，中超聯賽球員轉會價格
出現了炒作的泡沫，球員身價被越炒越高，但實際上目
前國內球員的整體水準比過去差。

他說，「近年中國足球不景氣，負面的東西一度較
多，很多父母不再把孩子送去踢球，導致踢球的人越來
越少。這樣一來，市場上可供選擇的優秀球員就越來越
少，轉會市場以賣方為主，再加上豪門俱樂部抬價，所
以形成了一些球員奇貨可居的局面。」

他舉了個例子：武漢籍球員鄭斌(右圖)2005年從深圳回
到武漢之前，是國家隊和中超冠軍隊球員，他當時的轉
會價格是350萬元，「如果放在現在，估計要翻好幾
倍」。

儘管不少國內球員的年薪動輒兩三百萬元，轉會價格

高達上千萬元，均已接近國際水準，但陳旭東指出，目
前國內球員的整體水準並不如過去。

他說，最近中國足球回暖，主要靠的是外援帶動、政
府推動以及從足球獲得好處的企業投入。然而，中國足
球不應沉溺於「㞫大模式」，而是要為未來的發展做出規
劃，包括研究如何培養年輕苗子和讓俱樂部自負盈虧
等，否則如果有一天泡沫破滅，中國足球將可能從「虛
幻的高潮」中再次回到「一片死氣沉沉」。

據介紹，除衝超成功，去年卓爾俱樂部的另一大成
績是與湖北省、武漢市足協合作，完成U19、
U17、U15三支青年梯隊的建設。「當前中超轉會
市場虛高，逼㠥我們抓青訓，自己培養的球員，既可
自用，也可賣錢，這在國際上是被證明成功的路徑，」
陳旭東說。 ■新華社

中超轉會現炒作泡沫

國羽小將首輪過關
韓國賽揭幕

國足出征西班牙 3人傷退
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放眼2016年里約奧運，台「教育部」體育
署喊出「3金2銀1銅」的目標，同時還希望
組成台灣史上最大代表團，誓將籃排足3大
球的代表隊送進奧運殿堂。

「有目標才有決心，固然目標膽大包天，
總比不敢提、處在灰色地帶好。」體育署副
署長彭臺臨日前在接受《自由時報》訪問時
表示，「Make difference」（做出改變），「我
相信沒有不能克服的困難。」

「我們從2016年奧運奪金往回推，開始思
考中間這段時間該怎麼做。」彭臺臨表示，
女子3大球都要請優秀外籍教練執教，讓球
隊有出國訓練的機會，「我們請奧運金牌教
練，球員實力自然就會提升。」

另外，正在台北舉行的第16屆兩岸奧會體
育交流座談會上，雙方商定2013年多項互訪
交流活動。中華奧會主席蔡辰威表示，去年

倫敦奧運，中國代表團取得38金、27銀、
22銅的佳績，及打破6項世界紀錄及6項

奧運會紀錄，證明中國大陸已邁向世
界體育強國之路，他希望透過

兩會的合作規劃與
安排，提升台灣的競

爭力，以獲取更好的成
績。
■香港文匯報記者

陳曉莉

第16屆兩岸體育交流座談會7日在台北舉

行。率團赴台出席本次會議的中國奧委會副

主席楊樹安表示，在倫敦奧運會上取得優異

成績的大陸運動員將於今年赴台表演交流。

優秀球員少

香港時間8月凌晨，中國男足離開北京，
啟程前往西班牙，正式開始備戰亞洲盃預
選賽的征程。不過，由於傷病，隊中三名
大將張琳芃、王永珀和蒿俊閔未能隨隊前
行，而且他們能否在2月6日客場與沙特隊
的比賽傷癒上陣也是未知數。

中國足協國管部主任、男足國家隊領隊
曹景偉在接受新華社採訪時介紹，國足此
次赴西班牙拉練本來有25名球員，但目前
王永珀和張琳芃都有傷在身，無法隨行，
因此此次前去西班牙拉練的只有23名球
員。另外蒿俊閔還在德國治傷，基本趕不
上對沙特隊的比賽，王永珀的傷和狀態也
相對不樂觀，只有張琳芃的傷勢較輕，有
望能在1月中旬趕去西班牙和球隊會合。

曹景偉說：「客戰沙特會很困難，國足

最大的不利在於中超聯賽已經結束了兩個
多月，而沙特的聯賽卻正在進行中，因此
沙特球員的狀態應該要比我們好，國足到
西班牙後要盡快找回比賽的狀態，其中體
能儲備訓練肯定是一大重點。」

■香港文匯報記者陳曉莉

台
體
育
署
定
大
計
里
約
奧
運
321

■京奧冠軍陳一冰
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■龐清（右）、

佟健2010年在

台北小巨蛋表

演。 資料圖片

■國足啟程前與清華附小的小球員進行友

誼賽。 新華社

■短道速滑隊於

2010年赴台表

演。 資料圖片

■大陸體操奧運金牌選手

2009年訪問台灣。資料圖片


